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H A R I A N
EDISI SELASA, 12 NOVEMBER 2024

H A R I A N

TERIMA SUAP DI MASJID, 
AKUI KINI MASIH TERIMA GAJI

enguak	fakta-fakta	kasus	dugaan	pungutan	liar	

M(pungli)	di	lingkungan	Rumah	Tahanan	(Rutan)	

Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK),	 bak	

membuka	topeng	wajah	penegakkan	hukum	yang	ternyata	

banyak	 coreng.	Terbaru,	 salah	 satu	 terdakwa	Muhammad	

Ridwan	mebgaku	dirinya	pernah	menerima	uang	Rp70	juta	

di	 masjid	 rutan.	 Bahkan	 meskipun	 berstatus	 sebagai	

terdakwa,	gaji	masih	diterima	rutin	hingga	saat	ini.	Dia	juga	

membeberkan		kode	'jatah	01'	untuk	Karutan	KPK	yang	saat	

itu	 dijabat	 terdakwa	 Achmad	 Fauzi.	 Dia	 juga	 mengaku	

ditunjuk	 sebagai	 'lurah'	 dandiminta	 melanjutkan	 'tradisi	

lama'	meminta	jatah	bulanan	ke	tahanan	Rutan	KPK.	Duh.	

Baca	Hal	11....

Kesaksian Miris Terdakwa Pungli KPK

Tabrakan Maut Tol Cipularang
ejumlah	kendaraan	bertumpukan	dan	saling	silang	usai	terlibat	tabrakan	beruntun	di	STol	 Cipularang	 KM	 92	 arah	 Jakarta	 pada	 pukul	 15.15	 WIB,	 Senin	 (11/11/2024).	

Dilaporkan	17	kendaraan	terlibat	kecelakaan	yang	menewaskan	1	orang	tewas	dan	24	

mengalami	luka	berat.	Berita	terkait	baca	Hal.	5(	foto:	istimewa)

1.Deden	Rochendi (Plt Kepala Cabang Rutan KPK 
2017-2018) 
menerima Rp 399.500.000.  

2.Hengki (Koordinator Keamanan dan Ketertiban 
Rutan KPK 2018-2022) menerima Rp 692.800.000.  

3.Ristanta (Plt. Kepala Cabang Rutan KPK 2020-
2021) menerima Rp 137.000.000.  

NOMINAL UANG PUNGLI YANG 

DITERIMA PETUGAS RUTAN KPK

RUTAN

4.Eri	Angga	Permana 
(Petugas Rutan KPK) 
menerima Rp 100.300.000.  

5.Sopian	Hadi (Petugas Rutan KPK) 
menerima Rp 322.000.000.  

6.Achmad	Fauzi (Kepala Cabang 
Rutan KPK Mei 2022-Feb 2024) 
menerima Rp 19.000.000.  

7.Agung	Nugroho (Koordinator Keamanan Rutan KPK 

2022-2023) menerima Rp 91.000.000.  

8.Ari	Rahman	Hakim (Petugas Rutan KPK) menerima
Rp 29.000.000.  

9.Muhammad	Ridwan (Staf Keamanan KPK) menerima 

Rp 29.000.000.  

10.	Mahdi	Aris (ASN KPK Pengamanan) menerima 
Rp 29.000.000.  

11.Suharlan (Staf Keamanan KPK) 

menerima 
Rp 103.700.000.  

12.Ricky	Rachmawanto	

(Staf Keamanan KPK) 

menerima Rp 116.950.000.  

13.Wardoyo (Staf Keamanan 

KPK) menerima 
Rp 7116.950.000.  

14.Muhammad	Abduh (PNS) menerima 
Rp 94.500.000.  

15.Ramadhan	Ubaidillah (PNS) menerima 
Rp 135.500.000.  

Goverment (Hal.2) 

Zulhas Jelaskan 

Alasan Bulog jadi 

Badan Stabilisasi Harga 

Pangan Lagi
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H A R I A N

JAKARTA  - Menteri Koordinator 
B i d a n g  Pa n g a n  Z u l k i f l i  H a s a n 
mengatakan sebaiknya Perum Bulog 
kembali berfungsi sebagai badan 
stabilisasi harga pangan. Sebab, saat 
ini Bulog dinilai seringkali terjebak 
dalam persaingan bisnis karena 
statusnya sebagai Badan Usaha Milik 
Negara atau BUMN.

"Bulog berubah fungsinya di 
Badan Usaha Milik Negara. Jadi 
produk. Saya menyarankan kemarin 
agar Bulog kembali kepada fungsi 
stabilisasi," ujarnya saat ditemui usai 
melantik pejabat tinggi pratama 
Kemenko Pangan di Ballroom Graha 
Mandiri, Senin (11/11/2024).

Menteri yang akrab disapa Zulhas 
ini menjelaskan bahwa Bulog awalnya 
dibentuk untuk berperan sebagai 
penyeimbang pasar. Oleh karena itu, 
Bulog dilengkapi dengan banyak 
gudang untuk mengelola stok beras. Ia 
menyebut bahwa pada awalnya, Bulog 
memiliki sekitar 1.800 gudang.

"Kita ini merawat saja susah. Dari 
1.800 sekian gudang-gudang besar 
yang strategis, sekarang yang bisa 
bekerja tinggal 1.500 sekian," katanya.

Sebelumnya,  Bulog memang 
direncanakan untuk bertransformasi 
yang mulanya di  bawah BUMN 
menjadi badan otonom di bawah 
pemerintah langsung. Menteri Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) Erick 
Thohir telah memproyeksikan Perum 
B u lo g  m e m b u t u h ka n  a n g ga ra n 
sebesar Rp 26 triliun untuk rencana 
tersebut.

"Dan saya pernah paparan di 
Komisi VI DPR, Bulog itu perlu Rp 26 
triliun. Nanti setelah operasi pasar, 
mungkin tergerus Rp 5-6 triliun," kata 
Erick Thohir kepada awak media saat 
ditemui di salah satu hotel di kawasan 
Menteng, Jakarta Pusat, pada Kamis, 7 

November 2024.
Pada masa pemerintahan Presiden 

Soeharto, Bulog berstatus lembaga 
pemerintah non-departemen (LPND) 
di  bawah presiden.  Pada 2003, 
pemerintah mengubah status Bulog 
menjadi perusahaan pelat merah di 
bawah Kementerian BUMN.

Selain itu, Direktur Utama Bulog, 
Wahyu Suparyono,  mengatakan 
gagasan Prabowo menjadikan Bulog 
sebagai badan otonom tersebut 
bertujuan mengefektifkan kinerja 
lembaga. Sebab, posisi Bulog sebagai 
BUMN justru membatasi  gerak 
lembaga tersebut dalam mengelola 
bidang pangan. Sejak berada di bawah 
Kementerian BUMN, Bulog hanya 
bertindak selaku operator yang 
menunggu perintah regulator.

Salah satu contohnya, saat akan 
melakukan operasi pasar, Bulog harus 
menunggu hasil rapat koordinasi 
terbatas kementerian dan lembaga 
terkait. Sistem ini, menurut Wahyu, 
tidak efisien.

S e te l a h  m e n e r i m a  p e r i n t a h 
Prabowo, Wahyu segera membentuk 
t i m  u n t u k  m e n y u s u n  r e n c a n a 

t ra n s fo r m a s i  B u l o g ,  t e r m a s u k 
mengkaji Undang-Undang Nomor 19 
Tahun 2003 tentang BUMN dan 
Peraturan Pemerintah Nomor 13 
Tahun 2016 tentang Perum Bulog.

Wahyu menyatakan saat ini sedang 
m e ny i a p ka n  u s u l a n  ke p u t u s a n 
presiden tentang transformasi Bulog. 
Dia juga secara berkala bertemu 
dengan Presiden Prabowo untuk 
melaporkan perkembangan rencana 
itu. Jika kelak Bulog menjadi lembaga 
pemerintah, Wahyu akan memilih 
orang yang sepaham dengannya. 
"Kalau enggak sepaham, mundur," 
katanya.

Didesak	Segera	Serap	Gabah	Petani
Di sisi lain, Perum Bulog diminta 

segera melakukan penyerapan gabah/ 
padi petani secara maksimal dan 
segera, untuk mengisi dan menambah 
stok cadangan beras pemerintah 
(CBP). Langkah itu diharapkan bisa 
meningkatkan penguatan cadangan 
pangan pemerintah (CPP).

Deputi bidang Ketersediaan dan 
Stabilisasi Pangan Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) I Gusti Ketut 

Astawa mengatakan, Bulog perlu 
memanfaatkan kondisi harga gabah 
kering gi long (GKG) di  t ingkat 
produsen (petani).

"Kalau kita melihat posisi di 
tingkat produsen, kalau melihat GKG, 
ada beberapa lokasi yang masih di 
b a w a h  h a r g a  a c u a n  y a n g  k i t a 
tetapkan," katanya dalam Rapat 
Koordinasi Pengendalian Inflasi 
D a e r a h  T a h u n  2 0 2 4 ,  S e n i n 
(11/11/2024).

"Artinya, ini potensi bagi Bulog 
untuk segera melakukan penyerapan 
di wilayah tersebut. Sehingga dapat 
meningkatkan stok Bulog sebagai 
p e n g u a t a n  c a d a n g a n  p a n g a n 
pemerintah," tambah Ketut Astawa

Langkah itu, imbuh dia, juga 
sekaligus akan dapat menaikkan 
harga GKG petani. Dia berharap, 
B u l o g  s e g e ra  m e n i n d a k l a n j u t i 
dengan memanfaatkan momentum 
harga rendah GKG saat ini.

Mengutip paparan Ketut Astawa 
d a l a m  r a p a t  t e r s e b u t ,  j u m l a h 
kabupaten/ kota yang mengalami 
harga rendah GKG di bawah harga 
acuan yang ditetapkan pemerintah 
terus bertambah setiap minggunya. 
Yakni tercatat 70 kabupaten/ kota di 
pekan ketiga bulan Oktober, ber-
tambah jadi 79 kabupaten/ kota di pekan 
pertama bulan November 2024.

Sejumlah daerah yang mengalami 
harga GKG di bawah yang ditetapkan 
pemerintah yang sebesar Rp7.400 
per  kg  diantaranya Kabupaten 
K a t i n g a n ,  K a b u p a t e n  K o n a w e 
Selatan, Kabupaten Polewali Mandar, 
Kabupaten Aceh Utara, Kabupaten 
Kotawaringin Timur, Kabupatan 
Bireuen, Kabupaten Aceh Timur, 
Kabupaten Magelang, Kabupaten 
A c e h  B e s a r,  d a n  K a b u p a t e n 
Jeneponto.

"Ini 10 besar di bawah harga 
acuan yang kita tetapkan Rp7.400-an 
(per kg). Sementara rerata di wilayah 
tersebut Rp6.100-6.500. Ini potensi 
t e m a n - t t e m a n  B u l o g  s e g e r a 
melakukan penyerapan, sekaligus 
menyesuaikan harga di  t ingkat 
produsen," kata Ketut Astawa.

Dalam kesempatan yang sama, 
Kadiv Hubungan Kelembagaan Bulog 
Epi  Sulandari  mengungkapkan, 
realisasi pengadaan gabah/ beras 
dari produksi dalam negeri hingga 3 
November 2024 suda mencapai 1,179 
juta ton.

Dari angka itu, sebanyak 776.843 
ton adalah pengadaan dalam negeri 
untuk CBP. Disebutkan, pencapaian 
ini adalah 118% dari target awal.

Sementara 402.230 ton lainnya 
merupakan pengadaan dalam negeri 
setara stok beras komersial.(din, rls, 
ant/dya)

Zulhas Jelaskan Alasan Bulog 

jadi Badan Stabilisasi Harga Pangan Lagi

Menteri	Koordinator	Bidang	Pangan	Zulkifli	Hasan	(kanan)	berbicang	dengan	Direktur	Utama	Perum	Bulog	
Wahyu	Suparyono	(kiri)	saat	meninjau	Gudang	Bulog	di	kawasan	pergudangan	Bulog	Sunter	Timur,	Jakarta,	

Senin	(4/11/2024).	(Dok.Ant)
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DPR Minta Usut Bandarnya, 

Sahroni: Tak Hanya Mengurusi Influencer

judol. Polisi juga mengembangkan 
kasus dari orang orang yang telah 
diamankan karena judol.

"Intinya terhadap mereka yang 
belum paham kita sadarkan 

dan kemudian kita jadikan 
mereka duta untuk anti 

kampanye judi," kata 
Sigit.

"Sebaliknya me-
r e k a  j u g a  k i t a 
manfaatkan untuk men- 
dalami dan mengem-
bangkan siapa orang-
orang yang berada di 
belakang mereka," 
katanya.

Di sisi lain, Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit 
P r a b o w o 
mengungkapkan telah 
m e n a n g k a p  9 . 0 9 6 
t e r s a n g k a  d a l a m 
kasus judi online. Dia 
m e n y a m p a i k a n , 
ribuan tersangka itu 
d i t a n g k a p  d a l a m 
6.386 perkara yang 
telah diungkap sejak 
2020 hingga 2024.  

"Dari mengungkap 
kasus [ judi online] 
tersebut selama 2020-
2024. 9096 tersangka 
kita amankan," ujar-
nya dalam raker ber-
sama Komisi III DPR 
R I ,  S e n i n 
(11/11/2024). 

S i g i t  m e n a m -
bahkan, pihaknya juga 
t e l a h  m e l a k u k a n 
penindakan terhadap 
5.991 rekening dan 
memblokir  68.108 
situs judi online. 

 Dalam paparan Kapolri itu juga 
terlihat bahwa lembaga penegak 
hukum RI ini telah berhasil menyita 
aset sebesar Rp861,8 miliar dalam 
periode 2020-2024. 

Adapun, Sigit juga mengungkap 
b a hwa  s a l a h  s a t u  m o d u s  ya n g 
digunakan oleh sindikat judi online di 
Ta n a h  A i r  ya i t u  d e n g a n  m e m -
promosikannya lewat influencer.  
"Kemudian juga terjadi hal-hal yang 
tentunya menjadi perhatian kita 
bersama terkait dengan modus-
modus yang dilakukan oleh kelompok 
pelaku judi online mulai dari proses 
p e m a s a ra n nya  ya n g  ke m u d i a n 
memanfaatkan influencer, backlink 
situs pemerintah, broadcast promosi 
di media sosial," pungkasnya.  (din, rls, 
ist/dya)

Namun, dari sini, Polri mengem-
bangkan kasus dan menangkap dua 
tersangka lainnya.

"Beberapa waktu yang lalu kita 
juga menangkap dan mendalami 
influencer, mungkin ini juga 
menimbulkan protes karena 
kenapa kok diamankan 
Gunawan Sadbor. Dari 
Gunawan Sadbor ini kita 
d i k e m b a n g a n ,  k i t a 
m e n a n g k a p  d u a 
tersangka selaku pelaku 
marketing pemberi gift 
k e p a d a  i n f l u e n c e r 
tersebut ," kata Sigit 
dalam rapat di Komisi III 
DPR, Senayan, Jakarta, 
Senin (11/11/2024).

Sigit melanjutkan, 
s a a t  i n i  p e n a h a n a n 
Gunawan Sadbor sudah 
ditangguhkan dan ia 
dijadikan duta anti judi 
online. Menurutnya, hal 
i n i  b i s a  m e n j a w a b 
t e r k a i t  b a n y a k n y a 
p r o t e s  t e r k a i t 
perbedaan perlakuan.

" S e m e n t a r a 
Gunawan Sadbor saat ini 
kita tangguhkan dan kita 
jadikan dia duta, duta 
untuk anti judi online," 
ungkap Sigit.

"Ini juga mungkin 
juga bisa men-jawab 
berbagai macam per-
tanyaan kenapa hanya 
ada perbedaan ataupun 
perbedaan perlakuan 
terhadap influencer," 
katanya.

Sigit menyatakan, 
Polri terus berupaya 
menyadarkan orang-
orang  yang  ter l ibat 

JAKARTA-Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo menunjuk Gunawan Sadbor 
sebagai duta anti-judi online dan 
m e n a n g g u h ka n  p e n a h a n a n nya . 
Menurut Kapolri hal ini bisa menjawab 
banyaknya protes terkait perbedaan 
perlakuan. 

Menanggapi itu, Wakil Ketua 
Komisi III DPR RI Ahmad Sahroni tak 
mempermasalahan soal putusan 
tersebut. Yang terpenting, bandar judi 
online berhasil ditangkap pihak 
kepolisian.

"Terserah saja, yang penting bos 
besarnya bisa segera diringkus. 
Makanya, saya minta pihak kepolisian 
tidak hanya mengurusi influencer 
yang mempromosikan judol seperti 
ini, tapi usut juga dong yang memberi 
kerjaan tersebut kepada mereka. Kan 
mereka dibayar untuk promosiin 
judol, nah yang bayar ini siapa? Diusut 
juga coba sampai ke sana. Biar kita 
putus rantainya dari atas, bukan case 
p e r  c a s e , "  k a t a  d i a  d a l a m 
keterangannya, Senin (11/11/2024).

Politikus NasDem ini meminta 
p i h a k  ke p o l i s i a n  m e m b o n gka r 
sindikat judol ini hingga ke bandar dan 
oknum yang melindungi.

"Jadi pemberantasan judol ini 
jangan hanya di level bawahnya saja, 
tapi usut juga sampai ke bandar hingga 
oknum-oknum yang mem-backing. 
Karena di situ kunci penyelesaiannya. 
Kalau kita  malah terlalu sibuk 
ngurusin Tiktokers begini, gimana 
mau tuntas? Nah makanya saya harap, 
kita bisa ungkap dalang-dalang 
besarnya," ungkap Sahroni.

Dia pun berharap agar pihak 
penegak hukum bisa tegas dalam 
menindak pelaku-pelaku pengendali 
judol.

"Pokoknya saya minta polisi, 
Kejagung, bisa tegas menindak pelaku 
judol ini. Bahkan kalau ada pejabat 
yang terlibat, disikat sekalian aja, 
jangan ada tebang pilih. Ini agenda 
p r i o r i t a s  P r e s i d e n  P r a b o w o ," 
pungkasnya.

Polri	Sebut	Kembangkan	Kasus
Kasus promosi judi online (judol) 

yang menjerat TikToker Gunawan 
a l i a s  S a d b o r  m e n j a d i  s o ro t a n . 
Pasalnya, banyak menganggap ada 
beda perlakuan oleh polisi terkait 
kasus Gunawan Sadbor dengan 
kalangan artis yang diduga melakukan 
promosi judol.

Mengenai ini, Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit  Prabowo mengakui 
memang banyak protes  terkait 
ditangkapnya Gunawan Sadbor. 

Tangkapan	layar	TikTok	tersangka	kasus	judi	online,	Gunawan	Sadbor	yang	kini	diangkat	Kapolri	Jenderal	

Listyo	Sigit	Prabowo	sebagai	duta	anti-judi	online.

Kapolri Jadikan Gunawan Sadbor Duta Anti-Judi Online

3

 Ahmad Sahroni 
Wakil	Ketua	Komisi	III	

DPR	R

2023

Rp 327 Triliun

2022

2021

2020

NILAI TRANSAKSI 
JUDI ONLINE RI 

2019

 Rp 6.18 juta

Rp 104.42 Triliun

Rp 57.91 Triliun

Rp 15.77 Triliun

2018

2017

Rp 3.98 Triliun

Rp 2.01 Triliun

Sumber	:	PPATK

Oktober	2024

Rp 283 Triliun
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Wamendagri Sepakat 

Bansos Disetop Sementara Jelang Pilkada

Komar.
Ketua DPP Bidang Kehormatan 

PDIP ini ingin Pilkada berjalan dengan 
adil sehingga tidak ada gejolak di 
tengah masyarakat. Ia menekankan Pj 
kepala daerah harus bisa bersikap 
netral.

"Saya sangat berharap para Pj 
kerjalah dengan baik kalau kontestan 
berkelahi, kandidat, parpol, memang 
mereka punya kepentingan langsung 
dalam pertarungan itu," ucap Komar.

"Tapi Bapak dipercaya negara 
untuk duduk di situ (Pj) karena 
dianggap orang netral karena tidak 
punya kepentingan langsung, itu yang 
harus diingat. ketika anda berbicara 
berpihak kepada salah satu calon A, B 
berarti udah ada rencana jadi kepala 
dinas atau apa, itu engga layak jadi 
abdi negara," tutur dia.

Pengamat politik UIN Walisongo 
Semarang, Muhammad Kholidul Adib 
turut menyoroti pembagian bantuan 
s o s i a l  ( b a n s o s )  y a n g  r a w a n  
disalahgunakan jelang sebulan Pilkada 
2024. Menurutnya pembagian bansos 
dengan stiker atau gambar pasangan 
calon (paslon) Pilkada merupakan 
pelanggaran. Sebab, bansos berasal 
dari lembaga negara dan diberikan 
kepada masyarakat kurang mampu 
berdasarkan syarat-syarat tertentu.

“Bansos ini program pemerintah 
yang diperuntukkan bagi masyarakat 
kurang mampu, mestinya itu murni 
untuk membantu masyarakat yang 
kurang mampu. Jangan sampai bansos 
disalahgunakan untuk kepentingan 
politik tertentu,” katanya. 

Pihaknya turut menyoroti oknum 
paslon yang kerap menunggangi 
penyaluran bansos tersebut. Salah 
satunya dengan menempelkan foto 
atau stiker saat membagikan bansos 
kepada warga.

“Misalnya sembako ini  kan 
diberikan untuk masyarakat miskin, 
tetapi di dalam sembako itu ada stiker 
calon tertentu, itu gak boleh. Kalau 
dulu kan ada pernah itu di satu daerah 
saat membagikan hand sanitizer, apa 
itu pelanggaran? Itu pelanggaran,” 
ucap Adib.

Sehingga, kata dia, pemberian 
bansos utamanya jelang Pilkada 2024 
t a k  b o l e h  d i t u n g g a n g i  o l e h  
kepentingan pribadi. Dengan alasan 
bansos merupakan barang dari 
negara.

“Cuma kalau bansos diberi logo 
calon tertentu itu salah karena itu 
b a ra n g  n e g a ra .  S a m a  d e n g a n  
menggunakan mobil dinas untuk 
menggunakan kampanye, itu kan gak 
boleh,” beber Adib.(din, rla, ant, 
ist/dya)

JAKARTA  - Wakil Menteri Dalam Negeri  
(Wamendagri) Bima Arya Sugiarto 
menyatakan sepakat atas usulan 
penyaluran bantuan sosial dihentikan 

s e m e n t a r a  w a k t u  m e n j e l a n g  
pelaksanaan Pilkada Serentak 2024 
hingga selesai dihelat..

"Kami sudah menangkap dengan 
baik pesannya supaya bansos ini tidak 
disalahgunakan. Kami akan langsung 
lakukan pembahasan begitu ya, tetapi 
esensinya, substansinya kami setuju," 
kata Bima Arya ditemui usai rapat 
dengar pendapat bersama Komisi II 
DPR RI di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Senin (11/11/2024).

Bima mengatakan pihaknya 
m e m p e r t i m b a n g k a n  u n t u k  
menghentikan terlebih dahulu 
penyaluran bansos dalam kurun 
w a k t u  t e r s e b u t  a g a r  t i d a k  
mendelegitimasi hasil Pilkada 2024.

"Jangan sampai di lapangan itu 
terjadi kontroversi yang kemudian 
menimbulkan polemik hukum dan 
legitimasi dari hasil pilkada sendiri," 
ujarnya.

Meski demikian, Wamendagri 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  a k a n  
membahas terlebih dahulu di internal 
Kemendagri atas usulan tersebut.

"Segera kami akan lakukan tindak 
lanjut dan akan lakukan pembahasan," 
ucap dia.

Sebelumnya, pada rapat anggota 
Komisi II DPR RI Deddy Sitorus 
mengusulkan agar penyaluran bansos 
d i h e n t i k a n  s e m e n t a r a  w a k t u  
menjelang pelaksanaan Pilkada 2024 
hingga selesai digelar.

"Satu saran saya pimpinan, kalau 
bisa karena kan hanya hitungan 
minggu ini pilkada kita, kalau bisa 
s e m u a  b a n s o s - b a n s o s  d a r i  
pemerintah daerah dihentikan dulu 
sementara sampai 27 November 
supaya semua yang bertarung equal, 
pak. Jadi tidak ada yang diuntungkan," 
katanya.

Catatan	dari	PDIP	untuk	Pemda
Terpisah, Anggota Komisi II DPR 

Deddy Sitorus memberikan catatan 
kepada penjabat kepala daerah jelang 
hari H pencoblosan Pilkada Serentak 
2024 pada 27 November.

Ia mengusulkan agar pemerintah 
d a e ra h  ( p e m d a ) m e n gh e n t i ka n  
sementara bagi-bagi bansos kepada 
masyarakat sampai Pilkada selesai. 
Sebab masalah ini rawan disusupi 
kepentingan salah satu paslon.

"Saya mohon perhatian yang ini, 
Pak Pj Gubernur Jawa Barat (Bey 
Machmudin) untuk Kabupaten 
Tasikmalaya, Kabupaten Majalengka, 
dan Kota Tasik, dan satu saran saya 
pimpinan, kalau bisa karena kan hanya 
hitungan minggu ini Pilkada kita, kalau 
bisa semua bansos dari pemerintah 
daerah dihentikan dulu sementara 
sampai 27 November," kata Deddy saat 
rapat bersama Kemendagri di Komisi 
II, Senin (11/11/2023).

Politikus PDIP ini ingin pelaksaan 
Pilkada Serentak berjalan dengan jujur 
dan adi l ." Jadi  t idak ada yang 
diuntungkan, baik itu dari PDIP mau 
dari mana pun. Mudah-mudahan itu 
bisa jadi kesimpulan rapat kita," ucap 
dia.

Anggota Komisi  I I  la innya,  
Komarudin Watubun, sepakat dengan 
pernyataan Deddy. Ia menyebut 
beberapa daerah mendapat sorotan 
selama tahapan Pilkada berjalan salah 
satunya Banten.

"Nah teman-teman Pj yang saya 
hormati, daerah yang dipilih di 
pertemuan pertama ini adalah yang 
terbaik di Indonesia, meskipun di 
Banten itu banyak catatan seperti 
Deddy bilang, sekarang teknologi, kita 
enggak bisa sembunyi kerja kita, 
tinggal kita klik Google keluar semua 
perbuatan-perbuatan kita," kata 

Wakil	Menteri	Dalam	Negeri	Bima	Arya	Sugiarto	(tengah)	didampingi	Gubernur	DIY	Sri	Sultan	HBX	(kedua	kanan),	
Pj	Gubernur	Banten	Al	Muktabar	(kanan),	Pj	Gubernur	Jawa	Barat	Bey	Triadi	Machmudin	(kiri),	Pj	Gubernur	

DKI	Jakarta	Teguh	Setyabudi	(kedua	kiri)	saat	mengikuti	Rapat	Dengar	Pendapat	(RDP)	dengan	Komisi	II	DPR	di	
Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Senin	(11/11/2024).	(Ant)

TAHAPAN DAN 
JADWALNYA 
PILKADA 2024

Pelaksanaan	kampanye:	
Rabu, 25 September 2024 - Sabtu, 
23 November 2024

Masa	tenang:	
Minggu, 24 November 2024 - 
Selasa, 26 November 2024

Pelaksanaan	pemungutan	suara:	
Rabu, 27 November 2024 - Rabu, 
27 November 2024

Penghitungan	suara	dan	
rekapitulasi	hasil	penghitungan	
suara:	
Rabu, 27 November 2024 - Senin, 
16 Desember 2024

Penetapan	calon	terpilih:	
Paling lama 3 hari setelah 
Mahkamah Konstitusi secara resmi 
memberitahukan permohonan 
yang teregistrasi dalam
Buku Registrasi Perkara Konstitusi 
(BRPK) kepada KPU

Penyelesaian	pelanggaran	dan	
sengketa	hasil	pemilihan:	
Paling lama 5 hari setelah salinan 
penetapan, putusan dismisal atau 
putusan Mahkamah Konstitusi 
(MK) diterima oleh KPU

Pengusulan	pengesahan	
pengangkatan	calon	terpilih:	
Paling lama 3 hari setelah 
penetapan pasangan calon terpilih.

ATURAN DAN 
LARANGAN 
MASA TENANG: 

Pada masa tenang, peserta Pilkada 
dilarang melaksanakan kampanye 
dalam bentuk apapun

Selama masa tenang, media cetak, 
media elektronik, media dalam 
jaringan, media sosial, dan lembaga 
penyiaran dilarang menyiarkan 
berita, iklan, rekam jejak, citra diri 
peserta Pilkada, dan/atau bentuk 
lainnya yang mengarah kepada 
kepentingan kampanye yang 
menguntungkan atau merugikan 
peserta Pemilu.



nusantara
Selasa,12 November 2024 5

H A R I A NH A R I A N

Dampak PPN Jadi 12%, Harga Tiket Pesawat Bersiap Melonjak
bangan domestik itu 
kena pajak. Avtur 
k i t a  t e r b a n g  k e 
Singapura,  nggak 
kena pajak. Tiket kita 
jual ke Balikpapan, 
kena pajak. Kita jual 
ke Shanghai, nggak 
k e n a  p a j a k , " 
terangnya.

S e b e l u m n y a , 
M e n t e r i  P e r -
h u b u n g a n  D u d y 
Purwagandhi me-
nyatakan komitmen-
nya untuk mencoba 
menekan harga tiket 
pesawat domestik 
m e n j e l a n g  l i b u r 
N a t a l  d a n  Ta h u n 
Baru 2024/2025.

M e s k i  d e m i k i a n ,  i a  t i d a k 
menjanjikan penurunan harga hingga 
10% seperti target yang sebelumnya 
diproyeksikan oleh mantan Menteri 
Perhubungan Budi Karya Sumadi.

B u d i  K a r y a  s e n d i r i  t e l a h 
mengusulkan empat langkah untuk 
mengendalikan harga tiket ,  dua 
diantaranya penyesuaian pajak suku 
cadang pesawat dan pembukaan 
bisnis pengadaan avtur di bandara.

Hal ini untuk mengatasi monopoli 
oleh Pertamina telah disetujui dan 
diharapkan mampu menekan harga, 
mengingat harga bahan bakar pesawat 
d i  I n d o n e s i a  4 3 %  l e b i h  t i n g g i 

dibandingkan negara-negara Asia 
Tenggara lainnya.

"Saya tidak ingin menciptakan 
ekspektasi berlebihan bagi masya-
rakat. Saya harus mempertimbangkan 
secara menyeluruh apakah penurunan 
harga memang dapat terjadi dan 
seberapa besar dampaknya," ujar 
Dudy di Gedung DPR pada Rabu 
(6/11/2024).

Pemantauan yang dilakukan pada 
Senjn (11/11/2024) menunjukkan 
bahwa harga tiket penerbangan dari 
J a ka r t a  m e n u j u  w i l aya h  t i m u r 
Indonesia untuk keberangkatan Jumat 
(20/12/2024) telah mulai mengalami 
kenaikan, meskipun belum signifikan. 
(wid, rls, ktn/dya)

berlaku. Walaupun Irfan mengaku 
harga tiket yang dijual maskapai 
berada di titik maksimal dari TBA tadi 
demi mengejar keuntungan yang 
semakin tipis imbas berbagai faktor.

"Jual tiket itu margin-nya single 
d i g i t ,  o l e h  s e b a b  i t u  k e t i k a 
permintaan-permintaan harga tiket 
terus menerus turun buat kita nggak 
ada pilihan lain kecuali bertahan, dan 
memang nggak ada pilihan lain," kata 
Irfan.

"Jadi ini yang kita lakukan sebagai 
suatu perusahaan untuk memastikan 
tanggung jawab kita kepada para 
i n v e s t o r  d a n  p u b l i k  b a h w a 
perusahaan dijaga dan dipastikan dari 
waktu ke waktu akan meningkatkan 
profitability-nya," terangnya lagi.

Harga tiket penerbangan domestik 
yang dijual maskapai sejak 2019 lalu 
hingga 2024 ini belum mengalami 
perubahan. Hanya saja, kenaikan PPN 
inilah yang kemudian membuat harga 
akhir tiket semakin mahal.

"Kita tidak pernah keluar dari 
rambu-rambu harga tiket yang diatur 
oleh pemerintah. Dari 2019. Nggak 
pernah naik.  Tapi  pajak masuk 
(tambahan biaya dari PPN), kena 
pajak," terangnya.

Namun kenaikan tarif PPN ini 
hanya akan mempengaruhi harga tiket 
p e n e r b a n g a n  d o m e s t i k  s a j a . 
Sedangkan untuk rute menuju luar 
negeri tidak dikenakan pajak, baik itu 
PPN maupun pajak pembelian avtur.

"Avtur yang kita beli untuk pener-

JAKARTA - Jelang libur Natal dan 
Tahun Baru, kabar kenaikan harga 
t i ke t  p e s awa t  m a l a h  m e n c u a t . 
R e n c a n a  p e m e r i n t a h  u n t u k 
menaikkan pajak pertambahan nilai 
(PPN) dari semula 11% menjadi 12% 
pada 2025 dikatakan akan berdampak 
pada tarif maskapai. 

D i r e k t u r  U t a m a  P T  G a r u d a 
Indonsia (Persero) Tbk (GIAA) Irfan 
Setiaputra mengatakan, pasalnya, 
penentuan harga tiket pesawat 
termasuk juga disebabkan oleh 
kenaikan pajak, selain ketentuan Tarif 
Batas Atas (TBA).

"Harga tiket memang dipengaruhi 
oleh beberapa indikator. Kita selalu 
lihat itu, tapi juga ada pajak. Tolong 
siap-siap ada PPN naik 12%, sudah 
pasti harga tiket pesawat naik,” ujar 
Irfan dalam konferensi  pers di 
k a n t o r n y a ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(11/11/2024).

Irfan mengatakan, selain kedua 
faktor itu, penetuan harga tiket 
pesawat juga disebabkan oleh pajak 
lain yakni Pelayanan Jasa Penumpang 
Pesawat Udara atau PJP2U yang 
d i t e t a p k a n  o l e h  K e m e n t e r i a n 
Perhubungan (Kemenhub).

Dalam aturan itu, Kemenhub 
mematok tarif tiket pajak per per 
penumpang dengan rentang harga 
yang berbeda di tiap Bandara, mulai 
Rp70.000 hingga Rp266.000.

Ia menyebut Garuda belum pernah 
menaikkan harga tiket pesawat di luar 
ketentuan tarif batas atas (TBA) yang 

Libatkan 17 Kendaraan, 1 Orang Tewas dan 24 Luka Berat

kardus mengalami rem blong. 
"Kesimpulannya ini dipicu oleh 

sebuah truk yang remblong ya, truk 
ber-muatan barang yang remblong," 
u n g k a p n y a .  P o l i s i  t e l a h 
mengamankan sopir truk kontainer 
maut tersebut. "Sopir truk sudah 
d i a m a n k a n  d a n  p o s i s i  d a l a m 
pengobatan karena luka ,"  kata 
Kapolres Purwakarta, AKBP Lilik 
Ardiansyah. 

Terpisah ,  Kementerian  Per-
hubungan (Kemenhub) menyatakan 

prihatin mendalam atas kecelakaan 
yang melibatkan sebuah truk di KM 
92 ruas Tol Cipularang tersebut. 

"Saat ini Tim Perhubungan Darat 
Kemenhub sudah berada di lokasi dan 
berkoordinasi dengan semua pihak 
yang terkait untuk penanganan 
kejadian kecelakaan," kata Kepala 
Biro Komunikasi Informasi Publik 
Kemenhub Budi Rahardjo dalam 
keterangannya.

Tim Kemenhub terus mendalami 
lebih detail penyebab kecelakaan. Di 
sisi lain Polda Jawa Barat menyebut, 
penyebabnya adalah truk kardus 
bekas yang rem blong. 

"Kemenhub berkomitmen untuk 
segera menyampaikan informasi dari 
tempat kejadian kecelakaan. Kami 
berkomitmen bahwa keselamatan 
berlalu lintas menjadi hal mendasar 
yang tidak bisa ditawar," tuturnya.

Ia juga mengimbau pengguna jalan 
untuk mematuhi segala aturan berlalu 
lintas."Juga memperhitungkan kondisi 
jalan dan cuaca saat berkendara, dan 
perhatikan kecepatan kendaraan di 
saat lalu lintas padat."(ant, rla, ist/dya)

Korban luka berat 24 orang 
dilarikan ke RS Abdul Rojak dan RS 
S i l o a m  P u r w a k a r t a . P e n y e b a b 
kecelakaan ini yakni truk kontainer 
pengangkut kardus mengalami rem 
blong. Saat itu kebetulan sedang 
terjadi macet sehingga truk tersebut 
tak bisa menghindar dan menabrak 
kendaraan lainnya. 

Senada, Kabid Humas Polda Jabar 
Ko m b e s  J u l e s  Ab ra h a m  Ab a s t , 
menyebut kecelakaan ini berawal 
dari truk kontainer yang membawa 

JAKARTA -S e j u m l a h  ke n d a ra a n 
terlibat tabrakan beruntun di Tol 
Cipularang KM 92 arah Jakarta pada 
pukul 15.15 WIB, Senin (11/11). 
Bahkan ada kendaraan menumpuk. 
Akibat kecelakaan ini, lalu lintas di 
lokasi macet parah. Lalu lintas arah ke 
Jakarta lumpuh total karena tertutup 
o l e h  k e n d a r a a n  y a n g  t e r l i b a t 
kecelakaan.

K a k o r l a n t a s  I r j e n  P o l  A a n 
Suhanan mendapat laporan bahwa 17 
kendaraan (informasi dari Kepala 
Induk Tol PJR Cipularang sebelumnya 
menyebut 21 kendaraan) terlibat 
kecelakaan. 

" K e n d a r a a n  y a n g  t e r l i b a t 
sementara 17 kendaraan," kata Aan. 
Untuk korban j iwa,  lanjut Aan, 
sebanyak 1 orang tewas dan 24 
mengalami luka berat. 

Sebelumnya, Kepala Induk PJR Tol 
Cipularang Kompol Joko melaporkan 
sebanyak 21 kendaraan terlibat 
tabrakan beruntun di Tol Cipularang 
KM 91-92 arah Jakarta."Ada 21 
kendaraan terlibat , korban ada, 
statusnya tidak tahu," ungkap Joko. 

Tabrakan Maut di Tol Cipularang

Suasana	tabrakan	beruntun	di	Tol	Cipularang	KM	92	arah	Jakarta	pada	pukul	15.15	WIB,	

Senin	(11/11/2024).	(Ist)

Suasana	tabrakan	beruntun	di	Tol	Cipularang	KM	92	arah	Jakarta

	pada	pukul	15.15	WIB,	Senin	(11/11/2024).	(Ist)



Untuk mencapai hal tersebut, 
m e n u r u t n y a  P e m k a b  M a l a n g  
berencana mengoptimalkan edukasi 
kepada para peternak sapi perah di 
seluruh wilayah, guna meningkatkan 
kualitas dan kuantitas produksi susu.

L e b i h  l a n j u t ,  D i d i k  j u g a  
menyampaikan upaya Pemkab Malang 
dalam mengembangkan produk 
olahan susu sebagai cara untuk 
meningkatkan nilai tambah dari 
produksi susu yang melimpah. 

Salah satunya dengan mendukung 
peningkatan kapasitas produksi keju 
Gouda yang dihasilkan oleh Unit 
Pelaksana Teknis (UPT) Pembibitan 
dan Pengolahan Hasil Ternak Malang. 
"Jika permintaan pasar terhadap keju 
meningkat, tidak ada salahnya untuk 
meningkatkan kapasitas produksi keju 
di UPT ini," kata Didik.

Peningkatan kapasitas produksi 
k e j u  i n i  d i h a r a p k a n  d a p a t  
memberikan dampak positif tidak 
hanya bagi pendapatan peternak, 
tetapi juga bagi perekonomian 
K a b u p a t e n  M a l a n g  s e c a r a  
keseluruhan. 
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MALANG - Pemerintah Kabupaten 
( Pe m k a b )  M a l a n g  m e n d o ro n g  
peningkatan kualitas susu dan 
diversifikasi olahan produk susu di 
wilayahnya. 

Dikerahui, data Badan Pusat 
Statistik (BPS) Jawa Timur, mencatat 
Kabupaten Malang sebagai penghasil 
susu terbesar dengan produksi susu 
lebih dari 140 juta Kg di sepanjang 
tahun 2023. 

"Iya, tentunya hal ini harus selalu 
didorong pengoptimalan produksinya 
melalui Dinas Peternakan. Agar dinas 
yang terkait ini terus melakukan 
p e n d a m p i n ga n  te r h a d a p  p a ra  
peternak yang ada, termasuk terhadap 
daerah persebarannya," ujar Plt Bupati 
Malang, Didik Gatot Subroto, Senin 
(11/11/2024). 

Saat ini, beberapa kecamatan 
seperti Pujon, Ngantang, Kasembon, 
Gedangan, dan Kalipare, menjadi 
penyumbang terbesar dalam produksi 
susu perah di Kabupaten Malang. Didik 
berharap agar kecamatan lain juga 
dapat menjadi daerah penghasil susu 
perah yang unggul. 

utama yang harus digencarkan oleh 
Dinas Peternakan.

“Sanitasi dan pembuangan limbah 
sapi ini penting. Kami ingin agar sektor 
p e t e r n a k a n  i n i  t i d a k  h a n y a  
meningkatkan perekonomian, tetapi 
juga tidak menimbulkan masalah 
kesehatan bagi masyarakat di sekitar 
peternakan," tutupnya. (Santi/Dya)

"Kami akan terus 
mendorong agar produk 
susu yang dihasilkan 
tidak hanya dijual dalam 
bentuk susu cair murni, 
tetapi juga dalam bentuk 
produk olahan seperti 
keju yang memiliki nilai 
tambah lebih tinggi," 
imbuhnya.

Namun, di tengah 
upaya Pemkab Malang 
m e n d u k u n g  p e -
ningkatan produktivitas 
s u s u  p e r a h ,  D i d i k  
mengakui pengelolaan 
limbah menjadi salah 
satu tantangan yang 
d i h a d a p i  s e k t o r  
peternakan sapi perah di 
Kabupaten Malang. 

Menurutnya, masih ada beberapa 
wilayah yang belum optimal dalam 
mengelola limbah kotoran sapi, yang 
dapat berdampak pada kesehatan 
masyarakat sekitar.  Didik pun 
meminta agar edukasi tentang 
pengelolaan limbah yang ramah 
lingkungan menjadi salah satu fokus 

Produksi Susu Capai 140 Juta Kg, Pemkab Malang 

Genjot Kualitas dan Diversifikasi Olahan

MALANG  – Dinas Pekerjaan Umum, 
Penataan Ruang, Perumahan, dan 
Kawasan Permukiman (PUPR-PKP) 
Kota Malang mendapatkan tambahan 
anggaran sebesar Rp 34 miliar pada 
hasil pembahasan Kebijakan Umum 
Anggaran Prioritas Plafon Anggaran 
Sementara (KUA-PPAS) APBD 2025. 

Dana tambahan tersebut akan 
difokuskan untuk peningkatan 
infrastruktur jalan di beberapa titik, 
terutama di kawasan Pasar Gadang 
dan Jalan Ki Ageng Gribig.

" I ya ,  m e m a n g  d a r i  u s u l a n  
rancangan sampai ke pembahasan di 
KUA-PPAS, pagu kita naik Rp 34 miliar. 

Nah itu berasal dari 
Dana Alokasi Khusus 
(DAK) pusat, juga dari 
anggaran pemprov. 
Dipergunakan untuk 
(peningkatan) jalan," 
ujar Kepala Dinas 
P U P R - P K P  K o t a  
Malang ,  Dandung 
Djulharjanto, Senin 
(11/11/2024). 

Untuk diketahui, 
d a l a m  u s u l a n  
rancangan KUA-PPAS 
APBD 2025, anggaran 
belanja pada Dinas 
P U P R - P K P  K o t a  
M a l a n g  
d i p r o y e k s i k a n  

sebesar Rp 229 miliar. Namun usai 
melalui tahapan pembahasan antara 
badan anggaran DPRD Kota Malang 
dengan Tim Anggaran Pemerintah 
Daerah (TAPD), pagu anggaran belanja 
pada dinas tersebut naik sebesar Rp 
34 miliar menjadi Rp 263 miliar. 

Dandung menyebutkan, dari total 
Rp 34 miliar tersebut, dana sebesar Rp 
2 5  m i l i a r  d i  a n t a ra nya  a k a n  
dialokasikan khusus untuk perbaikan 
dan peningkatan jalan di 4 lokasi 
prioritas, salah satunya di area Pasar 
Induk Gadang, Kecamatan Sukun. 

Menurutnya, infrastruktur jalan di 

lokasi tersebut akan diperkuat dengan 
penggantian material dari aspal 
menjadi cor beton. 

"Karena selama ini selalu kami 
lakukan perbaikan, tapi karena aspal, 
setiap harinya kena siram entah itu air 
tahu, air laut, aspalnya ya mengelupas 
lagi. Makanya nanti akan kami ganti 
dengan cor,  ini  yang memang 
membutuhkan biaya agak besar," 
tambah Dandung. 

Selain penggantian material, 
perbaikan jalan di Pasar Induk Gadang 
juga mencakup perbaikan sistem 
drainase. Hal ini, menurut Dandung, 
dilakukan untuk mengimbangi daya 
tahan cor beton, dengan mencegah 
kerusakan jalan akibat genangan air. 

Di samping itu, alokasi anggaran 
juga akan digunakan untuk proyek 
pelebaran di Jalan Ki Ageng Gribig, 
S a w o j a j a r ,  k e c a m a t a n  
Kedungkandang. Menurut Dandung, 
p e l e b a r a n  a k a n  m e l a n j u t k a n  
pekerjaan yang telah dilakukan 
sebelumnya, dari Simpang Tiga 
Madyopuro hingga DAM Rolak. 

“Nah ini nanti dilanjutkan dari 
Rolak sampai ke ujung jembatan 
Kedungkandang. Itu akan kami 
lakukan peningkatan jalan termasuk 
pelebaran sehingga nanti lebar 
jalannya sama seperti yang sudah ada 
sekarang," paparnya.  (Santi/Dya)

Digelontor Tambahan Anggaran Rp 34 M, Dinas PUPR-PKP 

Kota Malang Prioritaskan Peningkatan Infrastuktur Jalan

Kondisi	jalan	di	Pasar	Induk	Gadang	Kota	Malang.	(dok.	istimewa)

Plt	Bupati	Malang,	Didik	Gatot	Subroto	membawa	salah	satu	produk	

keju	Gouda	dari	UPT	Pembibitan	dan	Pengolahan	Hasil	Ternak	Malang.	

(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Dandung 
Djulharjanto
Kepala Dinas PUPR-PKP 

Kota Malang

Iya, memang dari 

usulan rancangan 

sampai ke 

pembahasan di KUA-

PPAS, pagu kita naik 

Rp 34 miliar. Nah itu 

berasal dari Dana 

Alokasi Khusus (DAK) 

pusat, juga dari 

anggaran pemprov. 

Dipergunakan untuk 

(peningkatan) jalan," 
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MENJELANG akhir tahun 2024, 
penyanyi sekaligus penulis lagu asal 
Indonesia  Clara  Riva  kembal i  
menggebrak industri musik Tanah Air 
dengan karya terbaru yang penuh 
makna. Ia melepas single berjudul 
Alasan Klasik.

Lagu ini menjadi lanjutan kisah 
dari single yang sebelumnya telah ia 
rilis yakni Coba Waras. Namun, tema di 
lagu Alasan Klasik cukup berbeda 
dengan lagu sebelumnya.

“ K a l a u  s e b e l u m n y a  a k u  
m e n c e r i t a ka n  te n t a n g  h a n c u r  
kehilangan, untuk di single terbaru ini 
aku mau buat cerita tentang cewek 
kuat,” ungkap Clara Riva dalam 
keterangan tertulisnya.

“Jadi Alasan Klasik sebenarnya 
adalah kisah lanjutan dari lagu-laguku 
yang sebelumnya udah dirilis,” 
lanjutnya.

Karakter perempuan kuat yang 
dikisahkan Clara tercermin lewat lirik-
lirik yang lugas dan tegas, seperti ‘Aku 
cinta tapi ku tak mau dibodohi’ hingga 
‘Kau memungut cinta, yang sayangnya 
t’lah ku buang sengaja.'

Di lagu ini, Clara masih meng-
gandeng musisi Barsena Bestandhi 
sebagai vocal director dan Dimas 
Pradipta untuk proses mixing & 
mastering.

Melalui single Alasan Klasik, Clara 
Riva berharap apa yang dia buat dari 
hati ini akan sampai di hati para 
pendengarnya.

“Aku juga berharap, banyak orang 
semakin kenal karya-karya aku dan 
dengerin lagu-lagu aku. Jangan bosan 
dengan karya-karya aku ya,” tutupnya.

Lagu Alasan Klasik sudah hadir di 
seluruh platform musik digital di 
Indonesia.

Awal	Mula	Clara	Riva	Cinta	
dengan	Musik

Clara Riva hadir sebagai musisi 
pendatang baru. Ternyata, perjalanan 
musiknya dimulai dari dorongan 
orang tuanya yang penuh cinta.

Berkat dukungan mereka, Clara 
yang awalnya malu-malu kucing 
sekarang jadi sosok yang penuh 
percaya diri.

Lahir dan besar di keluarga yang 
akrab banget sama musik, Clara udah 
terbiasa dengerin dan main musik 
sejak kecil. Apalagi, kakak laki-lakinya 
juga seorang musisi yang suka 

2023.
Tak lama setelah itu, November 

2023 Clara hadir dengan nuansa lagu 
berbeda yakni Bunga Hati yang 
dinyanyikan Salma Salsabil.

Karya	Hits
Ia juga nggak lupa 

dengan perjuangannya 
ketika didorong oleh 
orang tua, supaya 
m a u  t a m p i l .  
Karena momen 
i t u l a h  ya n g  
m e n j a d i  
m o t iva s i nya  
hingga saat ini.

Beberapa 
k a r y a -
k a r ya nya  
s e p e r t i  
‘ B u n g a  
H a t i ’  ya n g  

jamming bareng.
Ditambah lagi, almarhum papanya 

juga sangat mendukung Clara buat 
berani tampil dan berkarya. Dari situ, 
Clara mulai nekat unjuk gigi dan 
merilis karya-karyanya sejak tahun 
2022.

"Aku dulu cuma iseng-iseng aja 
biar punya karya. Tiba-tiba Tuhan 
kasih aku jalan ketemu orang-orang di 
industri musik yang percaya kalau aku 
punya potensi," cerita Clara dengan 
senyum.

Bukan cuma tampil, Clara juga 
dikenal  sebagai  pencipta lagu 
berbakat. Beberapa karyanya yang 
paling dikenal adalah lagu Bunga Hati 
yang dinyanyikan oleh Salma Salsabila, 
dan Ku Ingin Pisah dari Nabila 
Taqiyyah. Karya-karyanya nggak cuma 
catchy di telinga, tapi juga menyentuh 
hati banyak pendengar.

Dengan segala pencapaian yang 
udah diraih, Clara masih tetap humble. 
Ia berharap karya-karyanya bisa terus 
dinikmati dan memberi kesan positif 
buat banyak orang.

"Semoga aku dan karyaku selalu 
bisa diterima, dicintai, dan dinikmati 
banyak orang. Kalau bisa, masuk Top 
50 deh," ujarnya sambil tertawa.

Profil	Clara	Riva
P e r e m p u a n  b e r n a m a  

lengkap Clara Riva Herdina ini 
memeluk agama kristen.

Dilansir akun Instagram 
p r i b a d i n y a ,  C l a r a  
m e r u p a k a n  s e o r a n g  
p e n y a n y i  s e k a l i g u s  
penulis lagu.

Ia juga membuat 
highlight story berupa 
deretan karyanya baik 
yang dinyanyikan sendiri  
maupun orang lain.

Perjalanan	karir
Debutnya di bidang musik dimulai 

pada Agustus 2022, saat Clara merilis 
single perdana yang ia tulis sendiri 
berjudul Sulit Lupakanmu.

Maret 2023, ia menciptakan lagu 
u n t u k  p e nya ny i  m u d a  R a i s s a  
Ramadhani  ber judul  Perlahan 
Lepaskanmu.

Perempuan kelahiran 10 Agustus 
ini kembali menjadi composer untuk 
Meiska dengan menciptakan lagu 
Kembalilah yang dirilis September 

dinyanyikan oleh Salma Salsabila, 
hingga lagu ‘Ku Ingin Pisah’ dari Nabila 
Taqiyyah telah menarik banyak 
perhatian masyarakat. Dalam setiap 
lagu yang dibuat, tentu memiliki kesan 
tersendiri.

Begitu juga dengan harapan Clara 
yang ingin, karyanya ke depan dapat 

dinikmati, dan memberi kesan 
baik untuk sekitar.

“ S e m o g a  a k u  d a n  
karyaku selalu bisa 

diterima, dicintai dan 
dinikmati dengan 
b a n y a k  o r a n g ,  
kalau bisa masuk 

Top 50,” tutupnya. 
(nei,ist/dya)

Lewat Lagu Alasan Klasik,

CLARA RIVA GAMBARKAN SOSOK 
WANITA TANGGUH
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sel-sel imun untuk terus beregenerasi 
jika mengalami kerusakan.
 
3.	Menurunkan	berat	badan

Protein yang ada di dalam kerang 
dara juga memberikan efek kenyang 
yang lebih lama, yang berarti bisa 
membantu menekan keinginan makan 
secara berlebihan. Kerang dara juga 
rendah akan kalori dan lemak jenuh, 
s e h i n g g a  d a p a t  m e n d u k u n g  
penurunan berat badan.

 Namun, perlu diingat bahwa 
konsumsi kerang dara saja tidak 
cukup. Untuk menurunkan berat 
badan dan berat ideal, Anda juga perlu 
berolahraga  secara  rut in  dan 
membatasi asupan makanan berkalori 
setiap harinya.  

4.	Mencegah	osteoporosis
Kandungan protein kerang dara 

dibutuhkan untuk menjaga tulang 
yang sehat dan kuat sehingga dapat 
mencegah osteoporosis. Dalam kerang 
dara juga terdapat mineral yang 
berfungsi menjaga kekuatan dan 
mencegah pengeroposan tulang, 
s e p e r t i  k a l s i u m ,  f o s f o r,  d a n  
magnesium.
 
5.	Mencegah	anemia

Konsumsi kerang dara dapat 
membantu mencegah kelelahan dan 
anemia. Manfaat kerang dara ini bisa 
diperoleh karena kandungan zat besi 
di dalamnya berperan dalam produksi 
sel darah merah yang sehat.

6.	Membuat	kulit	lembap	dan	sehat
Kelembapan dan kesehatan kulit 

KERANG dara atau dikenal juga 
sebagai "blood cockles,” adalah salah 
satu jenis seafood yang kaya akan 
nutrisi dan memiliki banyak manfaat 
bagi kesehatan tubuh. Jenis kerang ini 
dikenal akan dagingnya yang lembut 
dan rasanya yang gurih. Selain rasanya 
yang enak, kerang dara juga memiliki 
berbagai  nutrisi  penting yang 
dibutuhkan oleh tubuh.

Kerang dara tidak hanya kaya akan 
protein dan rendah lemak, tetapi juga 
mengandung nutrisi  lain yang 
bermanfaat bagi kesehatan. Kerang ini 
perlu diolah dengan benar agar 
rasanya tetap segar dan manfaatnya 
bisa diperoleh secara maksimal. 

Manfaat	Kerang	Dara
Manfaat kerang dara untuk 

kesehatan t idak terlepas dari  
kandungan nutrisi di dalamnya. 
Berikut ini adalah manfaat kerang dara 
yang bisa diperoleh:

1.	Memperbaiki	jaringan	tubuh
Kandungan protein kerang dara 

dibutuhkan untuk memelihara 
jaringan tubuh. Bahkan, protein ini 
juga bermanfaat dalam memperbaiki 
jaringan tubuh yang rusak sehingga 
baik untuk dikonsumsi oleh orang 
sakit, orang yang baru mengalami 
cedera, atau atlet yang membutuhkan 
banyak asupan protein.
 
2.	Meningkatkan	imunitas	tubuh

Konsumsi kerang dara bisa 
membuat imunitas tubuh lebih terjaga. 
Ini  karena kandungan zinc di  
dalamnya mampu memperkuat sistem 
imunitas tubuh sekaligus  mendorong 

a ka n  l e b i h  te r j a ga  j i ka  A n d a  
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  y a n g  
mengandung vitamin E, seperti kerang 
dara. Pasalnya, vitamin E dibutuhkan 
untuk mengunci kelembapan kulit 
sekaligus sebagai antioksidan yang 
m e l i n d u n g i  s e l - s e l  ku l i t  d a r i  
kerusakan yang diakibatkan oleh 
paparan sinar matahari.

7.	Meningkatkan	fungsi	otak
Konsumsi kerang dara dapat 

meningkatkan fungsi otak karena di 
dalamnya terdapat  kandungan 
vitamin B12 dan omega-3. Vitamin 
B12 dalam kerang dara bermanfaat 
dalam meningkatkan fungsi otak 
karena vitamin ini dibutuhkan untuk 
memelihara daya ingat dan mencegah 
terjadinya demensia.

Sementara omega-3 bersifat 
antiradang dan menjadi nutrisi 
penting untuk sel-sel otak, yang 
b e ra r t i  t u r u t  a n d i l  t e r h a d a p  
pemeliharaan fungsi otak.
 
8.	Mencegah	penyakit	jantung

Selain meningkatkan fungsi otak, 
kandungan omega-3 yang ada di dalam 
ke ra n g  d a ra  j u ga  b e r m a n fa a t  
mencegah penyakit jantung. Omega-3 
dapat mencegah penyakit jantung 
karena asam lemak ini  dapat  
membantu mengontrol tekanan darah, 
mengurangi kadar trigliserida, dan 
mencegah penumpukan plak di 
pembuluh darah. Dengan demikian, 
kesehatan jantung akan lebih 
terpelihara.

Cara	Mengolah	Kerang	Dara
Mengolah kerang dara secara benar 
penting untuk dilakukan agar manfaat 
kerang dara bisa diperoleh secara 
maksimal dan Anda terhindar dari 

keracunan makanan. Sebagai 
p a n d u a n ,  b e r i k u t  c a r a  

mengolah kerang dara yang 
dianjurkan:

 Olah	dalam	keadaan	segar
Anda disarankan untuk mengolah 
kerang dara dalam keadaan segar 
supaya rasanya lebih nikmat. Jika tidak 
ingin segera diolah, simpan kerang 
dara ke dalam lemari pendingin.
 
Cuci	sampai	bersih

Sebelum diolah, Anda disarankan 
untuk mencuci kerang dara terlebih 
dahulu di bawah air mengalir sambil 
menyikatnya dengan sikat kecil. Ini 
dilakukan untuk membersihkan 
kerang dari bakteri dan kotoran yang 
menempel.

 Jika kerang dara dalam kondisi 
beku,  Anda dianjurkan untuk 
mencairkan kerang tersebut lebih dulu 
sebelum mencucinya. Kerang dara 
yang beku dapat dicairkan dengan 
merendamnya ke dalam air selama 1 
jam.

Buang kerang dara yang sudah 
terbuka cangkangnya sebelum 
dimasak. Pasalnya, kerang tersebut 
kemungkinan sudah tidak segar dan 
dapat menyebabkan keracunan 
makanan.

Rebus	sampai	matang
Masukkan kerang dara yang sudah 

dibersihkan ke dalam panci berisi air 
mendidih kemudian rebus sampai 
cangkangnya terbuka .  Sete lah  
c a n g k a n g n y a  t e r b u k a ,  A n d a  
disarankan untuk merebus kerang 
dara kembali selama 3–5 menit.

Jika dalam kurun waktu tersebut 
ada cangkang kerang dara yang tidak 
terbuka juga, buanglah kerang 
tersebut dan jangan mengonsumsinya.

 Setelah direbus, kerang dara bisa 
dikonsumsi dengan dicocol saus. 
Untuk meningkatkan rasa, Anda juga 
bisa mengolahnya kembali dengan 
tambahan bumbu lain, seperti bumbu 
Thailand atau bumbu asam manis 
sesuai selera.

 Beberapa orang mungkin tidak 
bisa mengonsumsi kerang dara karena 
memiliki alergi. Jika menderita alergi 
terhadap makanan laut, seperti udang, 
cumi, kepiting, atau lobster, Anda 
mungkin juga mengalami alergi 
terhadap kerang dara.

Jika mengalami reaksi alergi 
setelah mengonsumsi kerang dara, 
Anda disarankan untuk berkonsultasi 
kepada dokter. Konsultasi bisa 
dilakukan melalui Chat Bersama 
Dokter kapan pun tanpa perlu 
bertatap muka. Namun, bila gejala 
alergi yang muncul menimbulkan rasa 
tidak nyaman yang parah, tenggorokan 
bengkak, denyut nadi yang cepat, dan 
pusing, Anda disarankan untuk pergi 
ke dokter.  (nei,ist/dya)

 

SUMBER NUTRISI DAN MANFAAT
 UNTUK KESEHATAN TUBUHKERANG DARA
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SONY	meluncurkan PlayStation 5 Pro 
pada September lalu dan sekarang 
akhirnya telah tersedia di seluruh 
dunia.  Setelah beberapa bulan 
spekulasi dan rumor yang ber-
kembang, kini para gamer dapat 
menikmati pengalaman bermain game 
yang lebih memukau dengan pe-
ningkatan performa dan fitur yang 
canggih.

Dilaporkan Gsmarena pada Jumat 
(8/11/2024) waktu setempat ,  
ternyata masih ada beberapa negara 
yang tidak menjualnya termasuk India 
adalah yang paling terkenal di antara 
negara-negara tersebut.

Adapun sikap resmi Sony terkait 
masalah ini, disebutkan bahwa "PS5 
Pro tidak akan tersedia di beberapa 
negara (termasuk India) yang belum 
mengizinkan pita nirkabel 6GHz yang 
digunakan dalam IEEE 802.11be (Wi-
Fi 7)”.Sedangkan di negara lain, publik 
kini bebas mengeluarkan uang sekitar 
699,99 dolar AS atau sekitar Rp10,9 
juta untuk konsol ini.

Atau jika memiliki uang 999,99 
dolar AS (Rp15,6 juta) pengguna bisa 
mendapatkan Bundel Edisi Terbatas 
Ulang Tahun ke-30 (terbatas hingga 
12.300 unit bernomor individual yang 
menampilkan desain khusus yang 

16,7 teraflops, sehingga mampu meng-
hasilkan visual yang jauh lebih detail 
dan halus daripada pendahulunya.

Peningkatan performa grafis 
berkat VRAM 16GB GDDR6 memasti-
kan game terbaru berjalan lancar tanpa 
lag atau frame rate drop. Dilengkapi 
juga dengan RAM 2GB DDR5 untuk 
tugas non-gaming, menjadikannya 
pilihan ideal untuk game seru bagi 
remaja maupun dewasa.

 Kapasitas	Penyimpanan	yang	
Lebih	Besar

Selain peningkatan performa, PS5 
Pro juga menawarkan kapasitas pe-
nyimpanan yang lebih besar, yakni 2TB 
custom SSD. Kapasitas penyimpanan 
yang dua kali lipat dari PS5 standar ini. 
Membuat para pemain bisa menyimpan 
lebih banyak game dan data tanpa 
harus khawatir kehabisan ruang.

Konsumsi	Daya	yang	Lebih	Tinggi
Dengan peningkatan spesifikasi 

yang signifikan, tentu saja konsumsi 
daya PS5 terbaru juga ikut naik.

 Konsol terbaru Sony ini punya 
konsumsi daya maksimal sebesar 
390W, lebih tinggi daripada PS5 dan 
P S 5  S l i m  y a n g  h a n y a  3 4 0 W.  
(nei,ist/dya)

b elu m a da  in forma si  len gka p  
mengenai spesifikasi PS5 Pro.

 Namun, dikutip dari detik.com, 
konfirmasi beberapa spesifikasi resmi 
PS5 Pro ini terungkap dari Digital 
Foundry yang memposting buku 
manual dan spesifikasi dari unit 

review PS5 Pro yang 
mereka dapatkan.

Salah satu sorotan 
utama dari PS5 Pro 
s p e c  a d a l a h  p e -
ningkatan performa 
grafisnya yang sangat 
signifikan. Ditenagai 
oleh prosesor AMD Ryzen 
Zen 2 8 core/16 thread 
dan chip grafis berbasis 
arsitektur RDNA.

 M e n g u s u n g  
kemampuan komputasi 

terinspirasi oleh PlayStation asli yang 
dirilis pada tahun 1994).

Performa	Grafis	PS5	Pro	
yang	Ciamik

Meski sudah dirilis, hingga saat ini 

Sony Resmi Luncurkan 
PlayStation 5 Pro Secara Global
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dengan tekstur lembut dengan 
p e r p a d u a n  a s i n  d a n  m a n i s  d i 
dalamnya.

Hidangan ini menggunakan Knorr 
Golden Salted Egg untuk memberikan 
rasa salted egg yang khas untuk 
menyeimbangkan rasa manis dari ubi 
ungu dan whipping cream.

The	New	Sharing
Tren “The New Sharing” juga 

masih menjadi tren yang bertahan. Di 
Indonesia sendiri, tren ini sangat 
relevan dengan budaya lokal yang 
kental dengan kebersamaan. Tren ini 
t i d a k  h a n y a  m e n g g a m b a r k a n 
k e b e r s a m a a n ,  t e t a p i  j u g a 
memberikan kesempatan untuk 
mengenalkan berbagai rasa dalam 
satu hidangan.

Feel	Good	Food
Tren terakhir yang masih menjadi 

juara pada tahun ini adalah “Feel Good 
Food”. Saat ini, konsumen tidak hanya 
menginginkan makanan yang lezat 
tetapi juga sehat. 

Hal ini sejalan dengan riset 
Euromonitor International, bahwa 
konsumen Indonesia menunjukkan 
minat yang lebih besar terhadap 
m a k a n a n  y a n g  m e n y e h a t k a n , 
t e r u t a m a  p a s c a -
pandemi.(nei,ist/dya)

usaha untuk terus berinovasi.

Lantas apa saja kelima tren ini?
 
Flavor	Shock

Flavor Shock mengeksplorasi rasa 
yang mengejutkan melalui kombinasi 
bahan yang tak terduga. Sebuah survei 
oleh WGSN menunjukkan bahwa 
konsumen muda di Asia Pasifik, 
termasuk Indonesia, tertarik mencoba 
variasi rasa yang unik dan tidak biasa.

Salah satu kreasi inspiratif dari 
Future Menu 2024 adalah Iga Bakar 
Betutu. Pada hidangan ini, UFS ingin 
meningkatkan format hidangan ayam 
betutu dengan konsep east meet west.

 Menu ini hadir dengan paduan 
rasa asam dan pedas dari iga bakar 
yang dimarinasi dengan rempah khas 
betutu Bali, disajikan dengan Claypot. 

N a m u n ,  y a n g  m e m b u a t  i n i 
semakin relevan dengan tren Flavor 
Shock yaitu hidangan ini disajikan 
bersama sambal dengan gabungan 
tomat, nanas muda, jeruk bali dan 
cabai, sehingga jika digabungkan 
d e n g a n  i g a  b a k a r n y a  a k a n 
menghasilkan ledakan rasa yang unik.

Low-Waste Menu
Low-Waste Menu menitikberatkan 

pada pemanfaatan bahan makanan 

INDUSTRI kuliner di Indonesia terus 
berkembang pesat, sebesar 10% pada 
tahun 2024. Berbagai faktor, mulai 
dari inovasi teknologi hingga tren 
k u l i n e r  b a r u ,  m e n d o r o n g 
pertumbuhan yang signifikan ini.

 Untuk mendukung perkembangan 
tersebut, Unilever Food Solutions 
(UFS) merilis Future Menu 2024 
sebagai panduan inovatif bagi pelaku 
b i s n i s  d i  s e k t o r  m a k a n a n  d a n 
minuman, khususnya di industri 
HOREKA (Hotel, Restoran, dan Kafe).

Managing Director Unilever Food 
Solutions Indonesia, Gemita Pasaribu, 
menjelaskan bahwa Future Menu 
2024 adalah bentuk dukungan nyata 
dari UFS terhadap pelaku industri 
kuliner di Indonesia. Laporan ini hadir 
sebagai solusi untuk membantu bisnis 
tetap relevan dengan tren global dan 
memenuhi preferensi konsumen lokal 
yang semakin dinamis.

Salah satu tren yang menjadi 
sorotan adalah “Flavor Shock” dan 
“Low-Waste Menu”. Kedua tren ini 
relevan dengan preferensi konsumen 
Indonesia, yang semakin terbuka 
untuk mencoba rasa baru serta lebih 
peduli terhadap keberlanjutan.

 Tidak hanya sebagai panduan, 
Future Menu 2024 juga menjadi bukti 
k o m i t m e n  U F S  d a l a m 
memberdayakan chef dan pemilik 

secara maksimal untuk menciptakan 
menu yang lezat sekaligus mendukung 
keberlanjutan. Hal ini juga didukung 
oleh budaya pengurangan limbah 
pangan yang secara tidak langsung 
telah menjadi bagian dari budaya 
kuliner lokal.

Modernized	Comfort	Food
“Modernized Comfort Food” masih 

menjadi tren di kalangan masyarakat. 
Tren ini merupakan transformasi 
hidangan klasik yang telah menjadi 
f a v o r i t  b a n y a k  o r a n g ,  n a m u n 
dihadirkan dengan cara yang lebih 
inovatif tanpa mengubah rasanya yang 
otentik. 

Lewat tren ini, UFS memberikan 
insight kepada para chef dan pelaku 
bisnis kuliner untuk melakukan 
inovasi dengan menggunakan bahan-
bahan baru dan teknik memasak yang 
modern.

Salah satu hidangan dari tren ini 
adalah Ubi Ungu Brulee. Jika hidangan 
Ubi Ungu biasanya di kukus, kali ini 
Tim Chef Unilever Food Solutions ingin 
menambah nilai pada hidangan ini 
agar menjadi lebih menarik. Ubi Ungu 
dipanggang dengan topping Crème 
Brulee Salted Egg.

 Dengan teknik creme brulee, 
hidangan ini akan memberikan lapisan 
karamel yang renyah bercampur 

Unilever Food Solutions Kenalkan 
5 Tren Kuliner 2024

 
 

Flavor Shock Low-Waste Menu Modernized
 Comfort Food

The New Sharing Feel Good Foot



Terima	Suap	di	Masjid,		...	(dari	Hal	1)

sambungan
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MANTAN Petugas Rumah Tahanan 
(Rutan) Komisi  Pemberantasan 
Korupsi (KPK), Muhammad Ridwan, 
yang merupakan terdakwa dalam 
kasus dugaan pungutan liar (pungli) di 
rutan KPK mengaku dirinya pernah 
menerima uang Rp70 juta di masjid 
rutan dan masih terima gaji, meski 
telah jadi terdakwa.  

Dalam kasus ini, Ridwan disebut 
sebagai “lurah” Rutan Pomdam Jaya 
Guntur atau orang yang bertugas 
mengumpulkan uang dari “korting” 
atau tahanan yang menarik uang 
pungli dari tahanan lainnya.

Ridwan menyebut bahwa dirinya 
menerima uang secara tunai di masjid 
rutan.

"Di masjid bisa Pak. di tenda ka di 
Guntur ada tenda tempat kunjungan 
atau di masjid," kata Ridwan di ruang 
sidang Tipikor pada Pengadilan 
N e g e r i  J a k a r t a  P u s a t ,  S e n i n 
(11/11/2024).

Dia mengaku menerima uang 
Rp70 juta tersebut dari mantan Bupati 
Kepulauan Banggai, Zainal Mus, yang 
sempat jadi korting saat di Rutan 
Pomdam Jaya Guntur.  Dia  juga 
mengaku telah menjadi lurah sejak 
2019.

Sementara itu, dia juga mengaku 
masih menerima gaji hingga saat ini, 
m e s k i  te l a h  b e r s t a t u s  s e b a ga i 
terdakwa. Katanya, saat ini dia masih 
jadi pegawai tidak tetap (PTT) dan 
masih terima gaji sebesar 50 persen.

"Masih menerima gaji, tapi sudah 
50 persen sepertinya," ujarnya.

Kemudian, dia juga menyebut 
s e m p a t  d i p e r i k s a  o l e h  D e wa n 
P e n g a w a s  ( D e w a s )  K P K  d a n 
mendapatkan sanksi berat. Dia juga 
mendapat hukuman untuk membuat 
permohonan maaf secara terbuka.

"Kami terbukti bersalah dalam 
perihal pungutan liar di rutan KPK dan 
kami mendapat sanksi berat dari 
Dewas KPK," ucap Ridwan.

Katanya, sanksi berat tersebut 
dijatuhkan karena dia telah menerima 
uang secara tidak resmi dari tahanan 
di rutan KPK.

"Menerima uang dari tahanan 
Pak," ujarnya.

Dalam kasus ini, Jaksa Penuntut 
Umum pada KPK telah mendakwa 15 
t e r d a k w a  y a n g  d i d u g a  t e l a h 
melakukan pungli di rutan KPK hingga 
Rp6,3 miliar.

Lima belas terdakwa tersebut 
yaitu mantan Kepala Rutan KPK, 
Achmad Fauzi; eks Pelaksana Tugas 
(Plt) Kepala Rutan KPK 2018, Deden 
Rochendi; eks Plt Kepala Cabang 
Rutan KPK 2021, Ristanta; dan Kepala 
Keamanan dan Ketertiban (Kamtib) 
KPK pada 2018-2022, Hengki.

Kemudian eks petugas di Rutan 
KPK, yakni Eri Angga Permana, Sopian 
Hadi, Agung Nugroho, Ari Rahman 

Hakim, Muhammad Ridwan, Mahdi 
Aris, Suharlan, Ricky Rachmawanto, 
Wardoyo, Muhammad Abduh, dan 
Ramadhan Ubaidillah.

60	Petugas	Terima	Suap
T e r d a k w a  k a s u s  d u g a a n 

pungutan liar (pungli) di Rutan KPK, 
M u h a m m a d  R i dwa n ,  m e n ga ku 
menerima jatah bulanan dari para 
tahanan di Rutan KPK. Ridwan 
mengatakan ada 60 orang yang 
menerima duit pungli.

"Coba saudara jelaskan, berapa 
jumlah petugas yang menerima uang 
pungutan dari para tahanan itu?" 
tanya jaksa di Pengadilan Tipikor 
Jakarta Pusat, Senin (11/11/2024).

"Kalau total petugas di rutan 60, 
sekitar 60 orang, Pak," jawab Ridwan.

Ridwan mengatakan 60 orang 
petugas Rutan KPK itu menerima 
pungli melalui dirinya. Namun, 
menurut dia, ada juga petugas Rutan 
yang tak menerima duit darinya.

Dia menyebutkan ada petugas 
Rutan KPK yang menerima duit dari 
'korting'. Sebagai informasi, 'korting' 
merupakan tahanan yang bertugas 
mengumpulkan pungli dari semua 
tahanan.

"Ari  Rahman Hakim pernah 
menerima semua?" tanya jaksa.

"Kalau seingat saya ada yang tidak 
menerima langsung dari saya Pak," 
jawab Ridwan.

"Tidak terima langsung dari 
Saudara?" tanya jaksa.

"Mereka berhubungan langsung 
dengan korting Pak Jaksa," jawab 
Ridwan.

"Siapa?" tanya jaksa.
"Ya seperti Pak Ari Rahman, Pak 

Agung, Pak Karutan, kan mereka 
koordinasinya langsung ke korting, 
terus Pak Eri Angga, Pak Ristanta 
juga," jawab Ridwan.

Ridwan mengatakan jatah untuk 
Karutan langsung diberikan oleh 
'korting'. Istilah 'korting' merupakan 

istilah untuk tahanan yang bertugas 
mengumpulkan pungli ke semua 
tahanan.

"Untuk 'jatah 01' yaitu Karutan 
agar langsung dari korting. Ini yang 
menyampaikan siapa?" tanya jaksa.

"Izin Pak, itu yang menyampaikan 
korting," jawab Ridwan.

Sebelumnya, Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK menyatakan ada 90 
orang pegawai Rutan KPK yang 
terbukti menerima pungli dari para 
tahanan. Dalam sidang etik yang 
digelar di kantor Dewas KPK, Jakarta, 
Kamis (15/2/2024), telah dibacakan 
nominal pungli yang diterima para 
pegawai KPK tersebut.

Sebanyak 78 orang di antaranya 
diberikan sanksi etik berat berupa 
keharusan permintaan maaf terbuka, 
sedangkan 12 di antaranya diserahkan 
ke Sekjen KPK karena kegiatan pungli 
terjadi sebelum Dewas KPK terbentuk. 
Total 90 orang itu terbagi dalam enam 
kluster dengan jumlah nominal dan 
orang yang berbeda-beda.

Dari jumlah yang diungkap Dewas 
KPK, sebanyak 15 mantan pegawai 
Rutan KPK diproses secara pidana dan 
telah didakwa melakukan pungli di 
lingkungan Rutan KPK. Praktik pungli 
terhadap para narapidana di Rutan 
KPK itu disebut mencapai Rp 6,3 
miliar.

Perbuatan itu dilakukan pada Mei 
2019 hingga Mei 2023 terhadap para 
narapidana di lingkungan Rutan KPK. 
Perbuatan itu bertentangan dengan 
ketentuan dalam UU, peraturan KPK, 
hingga peraturan Dewas KPK.

Muhammad Ridwan, mengaku 
diminta melanjutkan 'tradisi lama' 
meminta jatah bulanan ke tahanan 
Rutan KPK. Ridwan juga menceritakan 
bahwa dia ditunjuk sebagai 'lurah'.

Ridwan mengatakan permintaan 
untuk melanjutkan tradisi lama 
berupa permintaan jatah bulanan ke 
p a r a  t a h a n a n  d i  R u t a n  K P K 
disampaikan terdakwa lain dalam 
kasus ini, yakni Hengki.

"Apakah pembicaraan bersama 
dengan terdakwa Deden dan Hengki 
itu apakah berbicara tentang tradisi 
yang ada di Rutan KPK ini?" tanya 
jaksa ke Ridwan.

"Betul," jawab Ridwan.
"Melanjutkan tradisi lama yang 

ada di Rutan KPK ini?" tanya jaksa.
"Betul, betul," jawab Ridwan.
"Tradisi lama itu apa?" tanya jaksa.
"Ya jatah bulanan dari tahanan 

buat petugas-petugas," jawab Ridwan.
Ridwan mengaku ditunjuk sebagai 

'lurah' di Rutan KPK cabang Pomdam 
Jaya Guntur. 'Lurah' merupakan istilah 
untuk petugas Rutan KPK yang 
bertugas mengumpulkan uang pungli 
dari para tahanan.

"Kemudian, setelah itu apa lagi 
yang dibicarakan? Apakah pada saat 
itu juga proses penunjukan 'lurah' 
dibicarakan pada saat itu?" tanya 
jaksa.

"Iya, itu penunjukan saya," jawab 
Ridwan.

R i d w a n  m e n g a k u  p e r n a h 
m e n y a t a k a n  d i r i n y a  t a k  b i s a 
bernegosiasi ke para tahanan. Namun, 
menurut dia, Hengki menyebutkan 
tugas 'lurah' cuma mengambil jatah 
b u l a n a n  d a r i  t a h a n a n  l a l u 
membagikan ke petugas Rutan 
lainnya.

"Kemudian  saya  sampaikan 
kepada Pak Hengki bahwa saya ini 
tidak bisa nego atau apa dengan 
tahanan, jadi Pak Hengki bilang, udah 
itu udah semua diatur lalu tinggal 
ambil kemudian sebar ke petugas, 
begitu aja. Kemudian, saya sanggupi 
itu," jawab Ridwan.

Diketahui, sidang perkara dugaan 
pemerasan atau pungutan l iar 
(pungli) di lingkungan Rutan KPK 
kembali digelar di Pengadilan Tipikor 
Jakarta Pusat, Senin (11/11/2024).

Terdakwa yang menjadi saksi 
yakni Ridwan, Mahdi Aris, Suharlan, 
Riki Rahmawanto, Wardoyo, Abduh, 
Ramdhan Ubadilah. (din, ist, rls, 
ant/dya)

H A R I A N

Suasana	sidang	perkara	dugaan	pemerasan	atau	pungutan	liar	(pungli)	di	lingkungan	Rutan	KPK	kembali	digelar	di	Pengadilan	Tipikor	Jakarta	Pusat,	Senin	(11/11/2024).dok



ARIF FATHONI: PEMILIK RHU WAJIB SEDIAKAN 
NAKES HINGGA SOPIR VALET

"Jadi selalu ada pengendara, 
yang itu keluar entah karena cari 
m a k a n  a t a u  m e n c a r i  m a t a 
pencaharian sebagaimana yang 
terjadi di jalan Kedungdoro dan 
jalan Taman Apsari kapan hari. Itu 
yang bisa dilakukan Pemkot 
dalam waktu dekat," jelasnya.

Untuk itu,  pihaknya juga 
m e n d o r o n g  a g a r  P e m k o t 
S u ra b aya  mela ku ka n  revis i 
peraturan daerah (Perda) terkait 
RHU.

"Terkait perubahan perdanya, 
DPRD akan mengambil inisiatif 
re v i s i  p e rd a  i t u .  K i t a  j u g a 
menyadari sebagian kewenangan 
perizinan pendirian RHU ini kan 
ada di pemerintah provinsi," 

ujarnya.
Di samping menyesuaikan dengan 

aturan yang lebih tinggi, pihaknya juga 
b e r h a ra p  d i m a s u k k a n  k l a u s u l 
kewajiban manajemen RHU yang 
disarankan.Mulai dari SOP, nakes, 
valet, termasuk manajemen parkir, 
dan lainnya.

"Ini yang harus dipenuhi oleh 
pemilik RHU yang ada di Surabaya. 
Karena ini semua kita lakukan guna 
melindungi kepentingan semua warga 
Surabaya. Itu yang harus dilakukan 
dalam waktu dekat karena kita semua 
tidak ingin peristiwa memilukan itu 
t e r j a d i  l a g i , "  p u n g k a s n y a . 
(Adv,Ama/Dya)

Diketahui, Toyota Innova reborn 
berwarna putih menyeruduk warung 
di Jalan Kedungdoro, Surabaya, Jumat 
(1/11/2024) dini hari. Kecelakaan ini 
menyebabkan dua orang tewas.

I n fo r m a s i  ya n g  d i ra n g k u m , 
menyebutkan pengemudi Innova 
nopol W 1168 CQ dalam kondisi 
m a b u k  s a a t  m e n g e n d a r a i 
mobilnya.Pengemudi diketahui juha 
tidak membawa identitas.

Kecelakaan bermula saat Innova 
melaju kencang dari arah selatan 
menuju utara, sekitar pukul 04.07 
WIB. Setelah sampai depan Mitra 10 
Kedungdoro,  Innova oleng dan 
menabrak warung makan di Jalan 
Kedungdoro 155.

Akibat kejadian ini, dua orang 
korban yang tengah membeli 
makanan di warung tertabrak 
hingga meninggal dunia di 
lokasi. Sedangkan, tiga orang 
lain yang mengalami luka-
luka.

" K a m i  t i d a k  i n g i n 
peristiwa memilukan ini 
t e r u l a n g  ke m b a l i .  K i t a 
berharap ini menjadi yang 
terakhir kalinya terjadi di 
Surabaya," harapnya.

Koordinasi	dengan	
Pemkot		dan	Pemprov

Fathoni menjelaskan, 
S u r a b a y a  m e r u p a k a n 
metropolitan yang aktivitas 
ekonominya berjalan 24 jam. 
Artinya jalanan Surabaya 
tidak akan pernah kosong 
tanpa pengendara.

SURABAYA - Wakil Ketua DPRD 
Kota  Surabaya Ari f  Fathoni 
menyoroti kecelakaan lalu lintas 
(laka lantas) akibat pengemudi 
dalam kondisi  mabuk  saat 
mengendarai mobilnya. Tragedi 
p a l i n g  a nya r  te r j a d i  J u m a t 
(1/11/2024) dini hari saat mobil 
menyeruduk warung di Jalan 
Kedungdoro dan menyebabkan 
dua orang tewas. 

Untuk mencegah kejadian 
t e r s e b u t  t e r u l a n g ,  s e l a i n 
p e n g a t u ra n  S O P  ( S t a n d a rd 
Operating Procedure) di RHU, Arif 
F a t h o n i  j u g a  m e n e k a n k a n 
perlunya revisi Peraturan Daerah 
(Perda) terkait RHU serta Perda 
Ketertiban Umum (Trantibum) di 
Surabaya.

"Misalnya operasional tutup jam 4 
subuh, maka last order minuman 
beralkoholnya harus jam 24.00. Jadi 
ada waktu pengunjung yang datang 
m i n u m - m i n u m  b e r a l k o h o l 
kesadarannya bisa pulih kembali 

setelah beberapa jam," kata Fathoni, 
Senin (11/11/2024).

“Kalau tutup jam 4 tapi jam 3 masih 
jual botolan atau minuman, tentunya 
berpotensi membahayakan nyawa 
k e t i k a  m e r e k a  b e r k e n d a r a ," 
tambahnya.

Tak hanya itu, politisi Partai Golkar 
ini juga meminta setiap manajemen 
RHU wajib menyediakan minimal satu 
tenaga kesehatan (nakes) di lokasi.

"Misal ketika terjadi sesuatu yang 
membahayakan di arena RHU, nakes 
bisa bertindak dengan tepat. Entah itu 
dampak perkelahian atau apapun itu 
juga,"katanya 

Selanjutnya, Fathoni meminta 
setiap pemilik RHU wajib menye-
diakan sopir valet (sopir peng-
ganti ,Red).  Sehingga ketika pe-
ngunjung yang masih belum pulih 
kesadarannya, bisa diantar supir  
untuk pulang ke rumah.

"Lalu nakes juga bisa mengukur 
berapa kandungan alkohol dalam 
darah si pungunjung tadi. Kan ada itu 
alat  kadar alkohol yang ditiup. 
Sehingga manajemen bisa memper-
kirakan, oh ini harus pulang wajib naik 
valet, tidak boleh berkendara sendiri," 
lanjutnya.

"Sehingga pengunjung itu datang 
senang dan pulang dalam keadaan 
b a i k .  D a n  y a n g  u t a m a  t i d a k 
memabayakan pengendara serta 
pengguna jalan lainnya hingga warga 
sekitar.," tambahnya.

Dikatakanya kejadian kecelakan 
yang menyebabkan kematian awal 
bulan November lalu sebenarnya bisa 
dicegah,  bi la  aturan-aturan itu 
diberlakukan.

now
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Cegah Laka Lantas, DPRD Surabaya Dorong Revisi Perda Rekreasi Hiburan Umum

Arif Fathoni 
Wakil	Ketua	DPRD
	Kota	Surabaya	

Ini yang harus 

dipenuhi oleh pemilik 

RHU yang ada di 

Surabaya. Karena ini 

semua kita lakukan 

guna melindungi 

kepentingan semua 

warga Surabaya. Itu 

yang harus dilakukan 

dalam waktu dekat 

karena kita semua 

tidak ingin peristiwa 

memilukan itu terjadi 

lagi," 

“


